

VIDA DE LA ACADEMIA

VIDA DE LA ACADEMIA

(abril-mayo-junio)

Invitaciones y actividades especiales

El 30 de marzo en Junta Ordinaria el Miembro Correspondiente Eduardo Hernández Cárstens, recordó que el domingo 2 de abril se cumplirán 117 años de la “proeza militar más extraordinaria en la historia militar de las naciones”, palabras de Simón Bolívar dictadas en Potritos marrereños al día siguiente, 3 de abril de 1819, al regresar los 150 héroes luego de haber vencido a Pablo Morillo y a sus 4.200 hombres en la Mata de Herradero a orillas del Arauca viejo, sitio que actualmente se desconoce donde estaba ubicado. El recordatorio es un homenaje que se les rinde a esos venezolanos ilustres que libraron esa gran jornada que originó el armisticio de Trujillo el año siguiente y la partida del general Morillo a Puerto Rico donde se desempeñó más tarde como Gobernador.

El 04 de abril el Numerario Simón Alberto Consalvi asistió al acto de la inauguración de la **exposición de Arturo Uslar Pietri**, con motivo de **conmemorarse 100 años de su nacimiento**. Sala de exposición de la Fundación Banco Provincial, en La Castellana.

El 19 de abril el Numerario Héctor Bencomo Barrios asistió, en representación de la Academia Nacional de la Historia, al acto con motivo del **19 de abril de 1810** auspiciado por la Sociedad Bolivariana de Caracas en el auditorio de la Sociedad Bolivariana de Venezuela.

La Academia Nacional de la Historia envió sus congratulaciones a la Escuela de Geografía de la Universidad Central de Venezuela, por la conmemoración del 50° aniversario de su fundación.

La Academia Nacional de la Historia prestó su colaboración al Ministerio de la Cultura para la toma de la fotografía del Arca que contiene el Archivo de Miranda con motivo del homenaje que prepara esa institución para cele-

brar el Bicentenario del Desembarco en la Vela de Coro y los 256 años del Natalicio de Don Francisco de Miranda.

El 27 de abril en Sesión Especial, la Academia Nacional de la Historia recibió de la familia Manzo Núñez en calidad de custodia la Medalla denominada, **Venera de la Orden de los Libertadores de Venezuela**, que le fue conferida por Simón Bolívar en 1813 a su bisabuelo el comandante Andrés Pérez.

El 28 de abril el Numerario Héctor Bencomo Barrios asistió al **Foro de Historia de Venezuela** en la Escuela Básica Rural Educativa, Las Palmas, municipio Andrés Bello, Valera, estado Trujillo.

La Numeraria Inés Quintero, viajó a Colombia durante la primera quincena de mayo para cumplir con varios compromisos: primero estuvo presente en la feria Internacional del Libro de Bogotá donde presentó sus más recientes publicaciones *La Criolla Principal*, *María Antonia Bolívar*, hermana del Libertador y *El Último Marqués, Francisco Rodríguez del Toro (1761-1851)*. Luego se trasladó a la ciudad de Bucaramanga, donde fue invitada por la Universidad Industrial de Santander para dictar un ciclo de conferencias en el Postgrado en Historia y finalmente estuvo en la ciudad de Medellín, donde fue invitada por la Universidad de Colombia, para dictar igualmente una serie de conferencias en el Postgrado de Historia de esa universidad.

El 15 de mayo la directora de la Academia Nacional de la Historia Dra. Ermila Troconis de Veracoechea asistió al acto de la Academia Venezolana de la Lengua conjuntamente con la Academia Nacional de la Historia, Academia Nacional de Medicina, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales, Academia Nacional de Ciencias Económicas y Academia Nacional de la Ingeniería y el Hábitat, con motivo del **Centenario del Nacimiento del Dr. Arturo Uslar Prietri**. El orador de Orden fue el doctor Rafael Arráiz Lucca.

El 16 de mayo la Miembro Correspondiente doctora Nora Bustamante participó en representación de la Academia Nacional de la Historia en el Foro sobre Arturo Uslar Pietri, con la ponencia titulada **Uslar y la siembra que no se logró** en la Universidad Metropolitana.

El 25 de mayo en Junta Ordinaria el Numerario Héctor Bencomo Barrios, recordó que el 24 de mayo se cumplieron **184 años de la Batalla de Pichincha**. Destacó el rol fundamental que cumplió el Gran Mariscal de

Ayacucho, Antonio José de Sucre, en este hecho trascendental que constituyó la acción táctica definitiva de la guerra de independencia de Quito-Ecuador.

El 30 de mayo el Individuo de Número Santos Rodulfo Cortés, asistió al acto con motivo de la **conmemoración del 50° aniversario de la fundación de la Escuela de Geografía de la Universidad Central de Venezuela**, donde recibió una merecida placa honorífica por ser uno de los fundadores de la mencionada escuela..

En los meses de mayo, junio y julio la Numeraria Inés Quintero asistió al curso de postgrado de Historia de la Universidad de Margarita en el Ciclo de conferencias titulado **El Proceso de Independencia en las Provincias de Venezuela**.

En el mes de junio La Academia Nacional de la Historia prestó su colaboración a la Dirección de Recursos para el Aprendizaje del Ministerio de Educación y Deportes, a fin de preparar una serie titulada “Maestros de Ayer y Siempre”, dentro de la cual se encuentra la bibliografía de notables docentes como la del maestro Ramón Tovar López, Individuo de Número de esta Corporación.

La Academia Nacional de la Historia presta su apoyo, para la culminación de la Colección Colombeia con investigadores y material documental a la Comisión Presidencial para la Conmemoración del bicentenario de la Expedición Libertadora de Francisco de Miranda

El 06 de junio la Numeraria Inés Quintero dictó la Conferencia **El último Marqués**, en ciudad Guayana.

El 09 de junio el Numerario Pedro Cunill Grau asistió al acto de la Academia Nacional de la Lengua con motivo de la develación del retrato al óleo de D. Andrés Bello, realizado por el artista Adrián Pujol. Salón de la Secretaría de la Academia de la Lengua.

El 21 de junio la Numeraria Inés Quintero participó en la Feria del Libro de la ciudad de Mérida con la conferencia titulada **Política Poder e Historia**, donde también llevó a cabo la presentación de su libro *El último Marqués* de la Fundación Bigott.

El 24 de junio el Numerario Guillermo Morón asistió en calidad de orador al acto con motivo del aniversario de la Batalla de Carabobo y el día del ejército. Teatro Baralt de Maracaibo.

El 27 de junio la directora doctora Ermila Troconis de Veracochea y los Numerarios Tomás Enrique Carrillo Batalla, Rafael Fernández Heres y Marianela Ponce asistieron a la Sesión Solemne de la Academia Nacional de Ciencias Políticas y Sociales con motivo de la incorporación del doctor Humberto Romero-Muci como Individuo de Número de esa Academia.

Conferencias

El 05 de abril la Numeraria Inés Quintero dictó la conferencia titulada **Esplendor y decadencia de la élite mantuana**, en la Lección Inaugural 2006-I, auspiciado por la Universidad Central de Venezuela, Facultad de Humanidades y Educación y la Comisión de Estudios de Postgrado, en la Sala de Usos Múltiples en Los Chaguaramos.

El 31 de mayo el Individuo de Número Santos Rodolfo Cortés dictó la conferencia titulada **Estudios Geográficos**, en el marco de los actos conmemorativos al 50° aniversario de la fundación de la Escuela de Geografía de la Universidad Central de Venezuela.

Entre los días 06, 07 y 08 de junio el Individuo de Número Germán Cardozo Galué dictó el seminario sobre **La vinculación de Los Andes con la Cuenca del Lago de Maracaibo y con la Región Nororiental de Colombia**. Universidad de Los Andes, Facultad de Humanidades y Educación, Maestría de Estudios Sociales y Culturales de los Andes.

El 07 de junio el Individuo de Número Mario Sanoja Obediente asistió al acto con motivo de la conferencia titulada **América Latina en tiempos de cambios** a cargo del Dr. Luis Salazar, profesor del Instituto Superior de Relaciones Internacionales "Raúl Roa García" del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba. Este acto tuvo lugar en el Salón Comedor de la Casa Amarilla, sede del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Obras publicadas de Numerarios y otras noticias relacionadas con ediciones.

El 16 de abril asistieron los Numerarios Inés Quintero y Elías Pino Iturrieta al acto de Presentación editorial de la UCAB del libro titulado *Así nos toca vivir* en la Casa de Estudios Latinoamericanos Rómulo Gallegos.

El 20 de abril presentación de la obra titulada *Microhistoria* del Dr. Guillermo Morón a cargo de Edgardo Mondolfi, acto auspiciado por la Fundación para la Cultura Urbana, en la Librería Alejandría, Las Mercedes.

El 18 de mayo el Ministerio de la Cultura a través de Monte Ávila Editores Latinoamericana realizó la presentación del libro titulado *Las edades de Guayana Arqueología de una quimera* del doctor Mario Sanoja e Iraida Vargas. Las palabras estuvieron a cargo del doctor Ramón Tovar en Librería Monte Ávila Editores Teatro Teresa Carreño.

El 31 de mayo fue presentado en el hotel Tamanaco el libro *Por qué no soy bolivariano* del Numerario Manuel Caballero. La presentación estuvo a cargo del también Numerario Elías Pino Iturrieta y Ana Teresa Torres, acto auspiciado por Alfadil.

El 01 de junio La Fundación Bigott presentó su nuevo título de la colección Bigotteca, *Gastronáuticas ensayos sobre temas gastronómicos*, cuyo autor es nuestro Numerario José Rafael Lovera. La presentación estuvo a cargo del profesor e historiador Germán Carrera Damas en el Malabar Restaurant & Lounge en Las Mercedes.

El grupo Planeta ha iniciado una reedición de las obras del Numerario Guillermo Morón, con motivo de sus ochenta años: *El gallo de las espuelas de oro*, *Los hechos de Zacarías*, *El catálogo de las mujeres* (novela), *Historias de Francisco de Miranda y otras maravillas* (cuentos) y *Ciertos animales criollos* (fábulas).